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Подготовить коня 
к весеннему севу!

дится колхозу в период весен
них работ.

До сих пор крайне запуще-

ПОДГОТОВКА К ВЕСЕННЕ-ПОСЕВНОЙ КАМПАНИИ

Передовые колхозы, плани
руя свои работы на весну, за
ключая договоры с машинно- 
тракторными станциями, вид
ную долю полевых работ от
носят на живую тягловую си
лу. Они ставят главной своей 
задачей посеять во время, по
сеять хорошо и поэтому доби
ваются полного, хозяйского 
использования всех тягловых 
ресурсов—и тракторов и ра
бочего скота.

Роль и значение живой тяг
ловой силы особенно велики 
на весенних полевых работах. 
Известно, например, что пахо
ту под яровые и боронование 
зяби на лошадях можно начи
нать очень рано,когда работа ко
лесных тракторов еще затрудне
на. А выиграть на весенних 
работах день-два—большое де
ло для урожая, особенно в за
сушливых степных районах.

Понятно поэтому, с каким 
вниманием, с какой заботой 
относятся передовые колхозы к 
тому, чтобы отлично подгото
вить свой рабочий скот к пред
стоящим полевым работам.

Что же надо сейчас пред
принять для лучшей подго
товки рабочего скота к весне?

Дело прежде всего в людях, 
которым доверен уход за ко
нем. В колхозах недаром ро
дилась пословица: <Нет плохо
го коня, есть плохой конюх». 
Надо ликвидировать обезличку 
в )ходе за лошадьми. Обезлич
ка—злейший враг коня. Если 
в колхозе конюшня превра
щается в проходной двор, где 
конюхи меняются чуть ли не 
каждую неделю, рабочий скот 
не получит должного ухода. 
Конюх, чувствуя себя не хо
зяином, а только временным 
гостем на конюшне, мало за
интересован в том, чтобы до
веренный ему конь был во
время напоен и накормлен, 
снабжен полным комплектом 
исправной сбруи и т. д.

Решительная ликвидация 
обезлички, подбор постоян
ного состава конюхов из 
числа любящих свое дело 
колхозников, проверенных 
на работе, правильная оп
лата их труда—первостепен
ные задачи, которые должны 
быть быстро разрешены в каж
дом колхозе.

Огромное значение имеет 
экономное и рациональное рас
ходование кормов. Часто быва 
ет, что колхоз, бесхозяйствен
но используя корма в течение 
зимы, остается к весне под уг
розой бескормицы.

Прекрасный пример хозяй
ского отношения к кормам да
ет колхоз «Кренево», Пушки- 
но-Горского района, Калинин
ской области. Здесь для каж
дой лошади установлена нор
ма кормления. Конюхи бере
гут каждый клочок сена. Бе
режно расходуя корма, они 
сэкономили уже не одну тон- 
ву еена, которое так приго-

но упряжное хозяйство во мно
гих колхозах. Реализация по
становления Совнаркома СССР 
и ЦК ВКП(б) «О мероприяти
ях по увеличению производст
ва товаров широкого потребле
ния и продовольствия из мест
ного сырья» должна радикаль
но разрешить вопрос о произ
водстве упряжи, повозок и т. д. 
Надо в то же время всячески 
поощрять инициативу колхозов 
в организации шорных, те
лежных и других мастерских, 
в самостоятельном изготовле
нии сбруи и транспортного 
инвентаря.

В каждом жолхозѳ нужно 
сейчас продумать расстановку 
всего тягла, каждой лошади и 
вола с наибольшим выигры
шем для урожая. Бывает так, 
что колхоз содержит целую ко
нюшню выездных лошадей при 
правлении, выделяет специаль
ных верховых лошадей всем 
бригадирам, учетчикам, пись
моносцам и т. д., а на поле
вых работах использует то, 
«что останется». Эю ошибоч
ная и порочная практика. При 
распределении рабочего скота 
нужно в первую очередь ис
ходить из интересов полевых 
работ. Земельные органы долж
ны обеспечить, чтобы рабочие 
планы колхозов на весенний 
сев предусматривали полную 
загрузку всей живой тягловой 
силы.

Колхозам нужны крепкие, 
хорошие лошади, которые мог
ли бы не только работать на 
нолях, но в случае надобности 
пошли бы и под седло кава
лериста и в артиллерийскую 
упряжку. Как в мирное, таки 
в военное время поставка ло
шадей для Красной Армии яв
ляется государственной обязан
ностью всех без исключения 
колхозов и, по постановлению 
ЦК ВКП(б) и Совнаркома СССР 
«Об изменениях в политике 
заготовок и закупок сельско
хозяйственных продуктов», те
перь производится в завися 
мости от количества и зак
репленной за колхозами земли. 
Это должно явиться мощным 
стимулом к дальнейшему росту 
и улучшению поголовья рабо
чего скота. Крепкие, резвые, 
выносливые кони—богатство и 
гордость каждого колхоза.

В колхозах, совхозах и МТС 
широко развернулось социали
стическое соревнование внесть 
XVIII Всесоюзной конференции 
ВКП(б) за образцовую подго
товку к севу. Есть все усло
вия к тому, чтобы собрать в 
1941 году отличный урожай 
всех культур. Образцовая под
готовка коня к полевым рабо
там—важнейшее условие ус
пеха борьбы за урожай.

(Из передовой статьи газеты 
, Социалистическое земле

делие’ от 26 января 1941 г.).

Внимание перевозке 
минеральных 

удобрений
Чтобы обеспечить свое

временное внесение удоб
рений под яровые культу
ры и подкормку озимых, 
необходимо придать особое 
внимание вопросу выпол
нения плана агротехниче
ских мероприятий в зим
нее время.

Правление колхоза „Про
свещенец", Лопатинского 
сельсовета, мобилизовало 
все силы на выполнение 
плана агротехнических ме
роприятий, заготовку мест
ных и вывозку минераль
ных удобрений. Колхоз на
мерен в текущем году про
извести удобрение всей 
площади колхозной земли.

Сейчас колхозники про
изводят вывозку минераль
ных удобрений. Перевозка 
их производится во избе
жание потерь в крепких 
ящиках, кадках и мешках. 
Ссыпаются они в сухие, кре
пкие помещения. Обеспече
на полная" сохранность 
удобрений.

Сейчас колхоз уже вы
вез больше 200 центнеров 
минеральных удобрений. На 
днях вывозка будет закон
чена. Здесь не плохо заго
товляются и хранятся мест
ные удобрения, зола, пти
чий помет, навоз и т. д.

Однако далеко не все 
колхозы района так по-хо- 
зяйеки относятся к пере
возке и хранению мине
ральных удобрений. По до
роге Лукоянов—Лопатино 
можно встретить немало 
растерянного при перевозке 
удобрения.

Колхозам района пора 
покончить с безразличным 
отношением к перевозке и 
хранению минеральных удо
брений. От этого они те
ряют свои качества и не- 
дают эффекта в деле повы
шения урожайности кол
хозных полей.

Ф. ГРАЧЕВ,
агротехник колхоза 
„Просвещенец1*.

Семена хорошего 
качества

Колхоз „Автогигант", Не
веровского сельсовета очи
стил 200 центнеров овса, 
160 центнеров пшеницы и 
40 центнеров вики. Семена 
проверены в райсемлабора- 
тории и признаны конди
ционными.

Задача колхоза обеспе
чить эти семена надежным 
хранением и быстрее засы
пать недостающее количе
ство.

3.

Различное отношение
к агромероприятиям

Колхозники колхоза им. руководимом им колхозе
Сталина (председатель тов, вывезено 8 тонн минераль- 
Лежачев), Козлихо-Арбан- ных удобрений. Это было 
гельского сельсовета, по-!23 января, когда колхозом 
боевому включились в борь-' не было вывезено ни одно-
бу за получение высокого 
урожая зерновых и техни
ческих культур в 1941 го
ду. План агротехнических 
мероприятий они выполня
ют успешно.

Колхоз должен завезти 
26 тонн минеральных удоб
рений. На 25 января он за
вез 18 тонн Сейчас вывоз
ка удобрений подходит к 
концу. Колхоз выполнил 
план вывозки навоза, соб
рал 40 центнеров золы, 
40 цент, птичьего помета, 
на 195 гектарах произве
дено снегозадержание.

Семена засыпаны на всю 
площадь посева. Они от
сортированы и оттриерова- 
ны. Здесь неплохо подго
товили и сельскохозяйст
венный инвентарь.

Далеко не так обстоит 
дело с подготовкой к ве
сеннему севу в колхозах 
этого же сельсовета „Со
ревнование" и „Красная 
волна", Здесь к севу гото
вятся плохо. Председатель 
колхоза „Соревнование" 
тов. Баранов, вместо тща
тельной подготовки к ве
сеннему севу, занялся очко-1 
втирательством. Он дал I 
сельсовету сводку, что в I

С а м (
Во многих колхозах Боль- 

ше-Арского сельсовета не 
чувствуется подготовки к 
весне. Здесь руководители 
колхозов занимаются чем 
угодно, но только не агро
техническими мероприятия
ми.

Колхоз „20 лет Октября" 
(председатель тов. Ваню- 
гов) к вывозке минераль
ных удобрений еще не 
приступил, местные удоб
рения заготовляются мед
ленно, самотеком. Реше
ние облсовета и обкома 
ВКП(б) „О расширении 
применения удобрений в 
сельском хозяйстве и упо
рядочении их использова
ния в колхозах" до созна
ния колхозников не дове
дено. Политике - массовая 
работа не ведется, стенга
зета не выпускается.

В колхозе „Примерный" 
нехватает семян некото
рых культур, в частности 
гречихи, вместо их засыпа
ны семена других культур. 
Правление колхоза к изы
сканию недостающих се
мян мер никаких не при- 

I нимает. Минеральные удоб
рения также не завозятся.

Местные удобрения (ку
риный помет, зола) соби
раются самотеком. Прав-

то килограмма и только 
24 января в колхоз посту
пили первые 9 центнеров 
минеральных удобрений.

Вывозка навоза не произ
водится. Баранов успокаи
вает себя тем, что до вес
ны еще далеко. Зола и 
птичий помет не собира
ются, инвентарь не ремон
тируется.

Примерно так же „гото
вится" и колхоз „Красная 
волна". Правление колхоза 
(пред. т. Мишуткин) про
должает почивать на лав
рах. Из 2-х плугов, имею
щихся в колхозе, ни один 
не отремонтирован, они 
валяются беспризорные. А 
о выполнении плана агро
мероприятий здесь и не 
говорят.

Председатели колхозов тт. 
Баранов и Мишуткин дол
жны учесть эти весьма серь-
езные недостатки в работе 
и мобилизовать всех кол
хозников, по примеру кол
хоза им. Сталина, на борь
бу за получение высокого 
урожая в 1941 году.

В. СИДНЕВ,
зам. директора Лопатинской 
МТС по расчетам.

і т е к
ление колхоза даже не 
знает сколько собрано 
удобрений. Только план 
снегозадержания выполнен 
на 100 проц.

Колхоз „Путь к социа
лизму", „1-е Мая" к вывозке 
минеральных удобрений 
приступили, но при пере
возке их они не соблюдают 
правил, предусмотренных 
решением облсовета и об
кома ВКП(б). Например, 
колхозники колхоза „1-е 
Мая" перевозку удобрений 
производят в худых ящи
ках. В результате допуска
ют большие потери.

Сбором местных удоб
рений в этих колхозах по- 
серьезному тоже не зани
маются. Председатель кол
хоза „Путь к социализму" 
тов. Кашаев объясняет это 
тем, что в колхозе за по
следнее время сильно ос
лабла трудовая ^дисциплина.

Правлениям колхозов 
Б.-Арского сельсовета пора 
покончить с раскачкой, на
до по-серьезному заняться 
вопросами проведения аг
ротехнических мероприя
тий, чтобы в 1941 году по
лучить по 13 центнеров 
зерновых с каждого гекта
ра.

П. ОГНЕВ»
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ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

О партийных собраниях
Одним из важнейших ры

чагов политического вос
питания членов и кандида
тов ВКП(б) является пар
тийное собрание первич
ной парторганизации. На 
собрании коммунисты по
лучают опыт партийного 
руководства, большевист
скую закалку, воспитыва
ют в себе ненависть к 
врагам народа.

Партийное собрание дол
жно тщательно готовиться. 
Только при этом условии 
оно может проходить на 
высоком идейно-полити
ческом уровне и будет 
обеспечено активное об
суждение вопросов, внесен
ных в повестку дня. Не
подготовленное собрание 
не может быть активным, 
живым и интересным, а бу
дет проходить натянуто и 
скучно.

О партийном собрании 
каждый коммунист должен 
быть оповещен заранее, 
минимум за 4—5 дней, и 
ознакомлен с повесткой 
дня, чтобы приготовиться 
к обсуждению поставлен
ных вопросов. К составле
нию плана работы надо 
привлекать всех членов и 
кандидатов партии и свое
временно его рассматривать 
на партийном собрании. 
Коммунистам, готовящим 
к партсобраниям доклады, 
необходимо оказывать по
мощь и учить их подго
товлять проекты решений. 
Вее это активизирует пар
тийную жизнь.

Финансово - банковская 
парторганизация к состав
лению планов привлекает 
членов и кандидатов пар
тии, при обсуждении пла

нов на партийных собрани
ях в них вносятся измене
ния—составленный и утвер
жденный собранием план 
является коллективным пла
ном.

! На очередном партийном 
собрании мы объявляем по
вестку дня следующего 
собрания. Это лает воз
можность коммунистам за

благовременно готовиться 
' к следующему собранию, в 
! результате чего собрания 
проходят живо и активно.

I Коммунистам, которые 
- готовят к собраниям док
лады и отчеты, оказывает
ся помощь. Например, тов. 
Журавлеву была оказана

1 помощь в составлении от
чета о работе кассы взаимо
помощи. Прежде чем обсу
дить вопрос о состоянии с 
прохождением жалоб тру
дящихся, была произведе
на проверка' в райфо, отде
лении госбанка, отделении 
госстраха и др., к чему 
были привлечены коммуни
сты.

На партийном собрании 
был активно обсужден воп
рос о работе аппарата от
деления госбанка. Были от
мечены недостатки в регу
лировании вращения день- 
знако в и указаны пути их 
устранения. Это помогло 
работникам госбанка лучше 
регулировать наличием день- 
знаков.

Коммунисты парторгани
зации неоднократно пред
лагали включать в план ра
боты отдельные вопросы 
работы аппарата райфо и 
на собраниях неоднократно 
указывали зав. райфо тов. 
Пегову на ряд существен-і 
ных недостатков в руковод
стве кадрами и подборе I

их. Предложения коммуни
стов помогли устранить ряд 
недостатков в работе рай-. 
фо. I

Существенным недостат-. 
ком в нашей работе являет-1 
ся то, что мы мало ставим! 
на партсобраниях вопросы 
в порядке проверки выпол
нения решений прошлых 
собраний. Вследствие это
го у нас недостаточно на
лажен контроль и испол
нение.

План работы нами состав
ляется на квартал, а не 
ежемесячно, а это иногда 
приводит к замене вопро
сов, которые намечаются 
на партийные собрания, так 
как за квартал труднее пре
дусмотреть и охватить все, 
вызывающие необходимость 
обсуждения, вопросы.

Наша задача заключается 
в том, чтобы устранить не
достатки в организации и 
проведении партийных соб
раний, лучше сочетать пар
тийную работу с выполне
нием хозяйственных задач 
и сделать партийное собра
ние действительной школой 
воспитания коммунистов.

В. ЧИЧЕРОВ, 
секретарь финбанковской 
парторганизации.

В парткабинете Воронежского горкома ВКП(б). Справа 
налево—преподаватель истории Н. Волгина, врач [инсти
тута эпидемиологии и микробиологии 0. Мосолова и пре

подаватель истории А. Фефилов.
Фото С. Антюфеева Фото ТАСС

Массовая подготовка колхозных кадров
Лукояновская МТС в те

чение зимы 1941 года долж
на пропустить через крат
косрочные курсы 109 кол
хозных бригадиров поле
водческих бригад.

Первая группа в 22 че
ловека приступила к работе 
с 20 января. Она выпуще
на 26 января. Вторая груп- 
ла в 25 человек приступи
ла к занятиям 27 января. 
Остается неохваченных 
курсами 65 бригадиров.

Некоторые председатели

Извещение
7 февраля с. г. в 7 часов вечера в помещении 

кино-театра для партийного, советского, профсоюз
ного, комсомольского актива и интеллигенции горо
да ставится открытая платная лекция на тему: „Меж
дународное положение СССР".

Лекцию читает лектор обкома ВКП(б) профес
сор истории В. П. КУСТОВ.

Продажа билетов производится в парткабинете 
РК ВКП(б).
ОТДЕЛ ПРОПАГАНДЫ И АГИТАЦИИ РК ВКП(б).

колхозов к этому весьма 
важному мероприятию, на
правленному на достиже
ние высоких урожаев при 
любых климатических ус
ловиях, относятся недобро
совестно. Они не обеспе
чивают явку своих брига
диров. К таким председате
лям относятся Епифанов 
(Иванцево), Сорокин (Поя) 
и др. Эти товарищи явно 
срывают план переподго
товки колхозных кадров.

.Вместо того, чтобы про
пустить бригадиров поле
водческих бригад через 
курсы до 1-го февраля,МТС 
вынуждена срок подготов
ки оттянуть до 8—9 фев
раля.

В результате из-за халат
ного отношения к этому 
делу самих председателей 
в руководимых ими колхо
зах затягивается подготов
ка к весеннему севу.

ДРЯХЛЕНКОВ,
агроном МТС.

О результатах проверки хода 
ликбеза в нашем районе

Проходившая в декабре про
верка хода ликбеза выяснила, 
что в ряде сельсоветов ликбе
зом занимаются и директор 
школы с учителями, и партор
ганизация, и исполком сельсо
вета, и председатели колхозов.

Характерной в этом отноше 
нии является работа учителей 
и местных организаций Н-Май- 
данскѳго сельсовета. Тов. Ив
кин (директор школы) поста- 
вил этот вопрос перед всей 
общественностью. Он сумел 
поднять всю общественность и 
добиться того, что в деревне 
Чеварда систематичееки зани
мается группа неграмотных в 
8 человек. Обучает эту группу 
учительница Н. - Майданской 
НСШ тов. Комлева. Она три 
раза в неделю ходит, на рас-

Что надо сделать, чтобы рез
ко улучшить работу по ликбезу?

Во-первых, надо поставить 
вопрос о ликбезе на партий
ных и комсомольских собрани
ях, на сессиях и исполкомах 
сельсоветов, на правлениях и 
собраниях колхозов. Добиться, 
чтобы учителя и культармей 
цы считали своей обязанно- 

" , а неграмотные и
директоров . малограмотные учиться, чтобы 

» „ЯІШВѵВЯлр те и другие выполняли 
Н.-Майданской,!свою обязанность честно и без 

помогают учительнице обеспе-' Б.-Маилеевской, Лукояновской,' срывов. А парторганизации и 
чить полную явку неграмотных Ст.-Иванцевской, городских сельсоветы систематически

X---------—---------- Г»-------ХЦПА АѴ

стояние 2-3 клм. в эту де- ■ работы, 
ревню и проводит там занятия. " 
Колхозники дер Чеварда (пред
седатель тов. Михеев) стали 
считать это делом своим. Они

Следует также отметить хо-|стью Уяить» 
рошую работу j _ 
(зав ) школами и учительских,11 
коллективов Г

чить полную явку неграмотных
на занятия, представляют ей № 1 и № 2, Курилихинской 
в плохую погоду подводу. И и других школ.
учительница и правление кол- учителей нашего района и 
хоза стараются і---------

Большинство

недопустить сейчас честно, добросовестно, с учащихся и оказывали им не- 
срыва в учебе. Такое о^ѵще- создаваем всякого долга уди- обходимую аомьдь,

ние советских и колхозных ор
ганизаций обеспечила хорошую 
работу по ликбезу в Н.-Май- 
дане.

Исполком Лукояновского 
сельсовета (пред. тов. Завидо- 
нов) поставил вопрос о ликбе
зе на сессии сельсовета, вы
несли четкие решения и на
метили мероприятия по под
нятию ликбеза. ■ Председатель 
исполкома горсовета тов. Ку- 
дюров вызвал неграмотных в 
горсовет, поговорил с ними и 
обеспечил полный охват не
грамотных города групповым 
обучением. Можно привести не
мало подобных примеров серь
езного, делового отношения 
партийных, советских органи
заций к ликбезу, обеспечиваю
щих хорошую постановку этой

теля перед народом, настойчи
во ведет работу по ликбезу. 
Но успех их работы будет 
больший, если им окажут по
мощь партийные и советские 
организации на местах.

Возьмем к примеру с. Ку- 
деярово. Учителя там хоть 
кое-какую попытку (правда, 
очень робкую, не настойчи
вую), но все-таки делали по- 
организации, ликбеза. Но им 
очень плохо помогали секре
тарь парторганизации тов. Не
стеров и председатель сельсо
вета тов. Кадяева.

контролировали, бы работу 
культармейцев, учителей и

Надо сказать, что комсомоль
ские организации до сего вре
мени плохо работают по лик
безу. Культармейцы-комсом^ль 
цы в К.-Архангельском сельсо
вете, Сонине, Лопатине, Сав
расове и др.селениях работают 
плохо. РК комсомола (секретарь 
тов. Рыжонкин) не удосужил
ся потребовать с секретарей 
первичных организаций точно
го выполнения решений район
ной комсомольской конферен
ции по ликбезу и по-существу 
самоустранился от этого. Тов. 
Рыжонкину надо понять, что 
борьба с вековым злом—не
грамотностью, это одна из 
первоочередных задач комсо
мола.

Во-вторых, директорам (зав.) 
школ, председателям сель- 
комов и месткомов необходимо 
усилить контроль за работой 
учителей. Чаще заслушивать 
их самоотчеты, проверять их 
работу на месте, показывать 
лучших, критиковать недобро
совестных, заставить работать 
нечестно относящихся к обще
ственной работе.

Райкому союза учителей на
до чаще заслушивать предсе
дателей селькомов и месткомов 
о ходе ликбеза. Организовать 
проверку ликбезработы в шко
дах города, цедучилвще, сель

хозтехникуме, школе глухоне
мых, детском доме.

Самым лучшим отчетом о 
ликбезе сейчас будет являться 
акт о выпуске неграмотных 
малограмотными и малограмот
ных грамотными. Мы теперь 
не имеем права медлить с 
этим делом. Надо усилить тем
пы занятий, увеличить коли
чество занятных дней в неде
лю и добиться, чтобы основ
ная масса обучающихся не
грамотных и малограмотных в 
селениях к 1—15 апреля бы
ла выпущена. Многие селения 
нашего района к этому време
ни могут завершить ликвида
цию неграмотности. Этим се
лениям будут вручены акты 
на завершение ликвидации 
неграмотности и соответствую
щие вознаграждения учрежде
ний, учителей, культармейцев 
и учащихся, хорошо работаю
щих по ликбезу.

Каждый учительский кол
лектив, общественность каждо
го села должны обсудить по
ложение с ликбезом на селе и 
принять меры к резкому улуч
шению этой работы. Каждое 
село имеет все возможности 
стать селом сплошной грамот
ности. Давайте драться за это!

Г. ЕРМУШКИН,
.. зав, рано., -
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Новое в работе МТМ Советскому Союзу
В прошлые годы наша 

МТМ не справлялась с вы
полнением производствен
ной программы, являясь не
рентабельной

В ремонте машин наблю
дался порочный стиль ру
ководства со стороны ад
министрации и партийной 
организации МТМ. Почти 
в течение всего IV кварта
ла ничего не делали, тра
тили время на „раскачку*1, 
а затем наступали горячие 
дни работы.

В прошлом году мы по
вели решительную борьбу 
против подобной практики 
в работе. Для успешного 
выполнения плана ремонта 
машин наметили практиче
ские мероприятия. Обору
дование и станки мы хоро
шо подготовили к работе. 
Каждого рабочего закрепи
ли за определенным узлом 
и станком. Тем самым лик
видировали ранее сущест
вовавшую обезличку в ма
стерской. Теперь рабочие 
знают свой станок, обору
дование и инструменты, что 
значительно повысило их 
ответственность за сохран
ность оборудования. А это 
благотворно влияет на по
вышение производительно
сти труда.

Вся работа в МТМ орга
низована на основе социа
листического соревнования 
и широкого применения 
стахановских методов тру
да. Наша мастерская со
ревнуется с Горьковской 
МТМ. Почти все наши ра
бочие охвачены групповым 
соревнованием.

Советы агронома

Бактериальные удобрения
Все сельскохозяйствен- Встала необходимость обра-

ные растения особенно нуж
даются в азотистом пита
нии. Азот повышает уро
жайность показывает боль
шое влияние на качество 
продуктов (в пшенице, на
пример, увеличивается со
держание белка).

Потребность растений в 
азоте настолько велика, что 
почва часто не покрывает 
количество азота, уносимо
го из нее растениями. А 
раз растения недополучают 
один из видов питания, то 
это сказывается на урожае.

Ученые подсчитали, что 
для производства 100 кило
граммов зерна ржи и пше
ницы необходимо 5 кило
граммов азота. Если не по
полнять запасы азота в поч
ве, то это повлечет за со
бой снижение урожая.

В практике сельского хо
зяйства азот в почве по
полняется внесением удоб
рений, как органических 
(навоз, торф, фекалий), ми
неральных — азотистых, а 
также посевом бобовых ра
стений.
.. Но применением удобре
ний, а также посевом трав 
вопрос обогащения азотом 
полностью разрешить нель
зя, т. к. нужного количест
ва этих удобрений нет, а 
производство азотистых 
удобрений СТОИТ дорого,

Проведенные мероприя
тия для успешного выпол
нения производственного 
плана не прошли даром. 
Программа прошлого года 
нами была выполнена на 
100,1 процента, с выпуском 
продукции на 1300 тысяч 
рублей. Отрадным фактом 
является и то, что мы 
не только сумели выпол
нить количественные по
казатели, но и дали прибы-- 
ли 62 тысячи рублей.

В достижении этих по
бед хозяйственному и пар
тийному руководству МТМ 
исключительно большую 
помощь оказывали наши 
передовые люди—стаханов
цы. Проявляя творческую 
инициативу, внедряя пере
довые методы труда, они 
сумели освоить ряд слож
ных процессов производст
ва. МТМ переживала труд
ности в шариковых под
шипниках. Выход из затру
днительного положения на
шел стахановец И. Бабурин. 
Он внес смелое предложе
ние—реставрировать свои
ми силами шариковые под
шипники. Предложение тов. 
Бабурина мы поддержали и 
помогли ему осуществить 
свой замысел. Качество ре
ставрации подшипников, 
производимой нами, не 
уступает заводскому. Надо 
сказать, что ремонт шари
ковых подшипников приме
няется в Горьковской об
ласти только в нашей МТМ. 
Кроме того, мы успешно 
освоили реставрацию таких 
деталей, как цилиндровых 
гильз трактора ЧТЗ, серд-

тить самое серьезное вни
мание на очень дешевые 
„заводы11—почти даровые 
—это азотофиксирующие 
(азотоусвояющие) бактерии, 
которые нас-еляют почву. 
При помощи этих мельчай
ших существ можно исполь
зовать неисчерпаемые запа
сы азота, который нас ок
ружает (в ’воздухе 79 про
центов азота).

Ученый Свенсон подсчи
тал, что над каждым гекта
ром имеется такое количе
ство азота, которого хвати
ло бы для производства 31 
миллиона тонн зерна. Но 
этот азот не доступен для 
растений. Он должен быть 
переработан бактериями, 
живущими в почве, в ус
вояемую форму. Эту рабо
ту выполняют нитробакте
рии, открытые в 1893 году, 
и азотобактерии, открытые 
в 1901 голу.

Нитробактерии поселяют
ся в корнях бобовых ра
стений, образуя на них 
вздутия или так называемые 
клубеньки, где они усилен
но развиваются, улавливая 
из воздуха азот и строя 
свое тело. Отмирая, они 
оставляют азот уже в дру 
гой форме—в форме усвоя
емой растением.

В результате жизнедея
тельности бактерий повы

цевины радиатора и ряд 
Других.

Самоотверженно борют
ся за выполнение производ
ственной программы ста
хановцы тт. В. Антонов, 
Каленкин, Сучков, Д. Мо
розов, Кондаков и многие 
другие, они систематически 
перевыполняют нормы вы
работки, дают высокое ка
чество ремонта деталей.

После издания Указа 
Президиума Верховного Со
вета СССР от 26 июня в 
мастерской окрепла трудо
вая дисциплина, ликвиди
рована текучесть кадров. 
После Указа от 26 июня 
нарушили трудовую дис
циплину только 4 челове
ка. Каждый рабочий, про
чувствовав свою ответст
венность перед страной за 
порученное дело, стал до
бросовестнее относиться к 
работе, бороться за уплот
нение рабочего времени.

Рабочий коллектив, во
одушевленный успешным 
выполнением плана прошло
го года, включившись в 
социалистическое соревно
вание в честь XVIII Всесо
юзной партийной конферен
ции, обязался программу 
первого квартала выпол
нить к 15 февраля. И это 
обязательство нами будет 
выполнено, порукой тому 
является энтузиазм рабо
чих, их стремление больше
вистскими делами ознаме
новать открытие XVIII кон

ференции ВКП(б).

Г. ШИРОКОВ,
директор Лукояновской МТМ.

шается урожайность не 
только бобовых, но и пос
ледующих за ними культур, 
так как бобовые культуры 
корнями с клубеньками обо
гащают почву азотом. По 
опытным данным при хоро
шем развитии клубеньковых 
бактерий в почве остается 
от 56 до 113 килограммов 
азота на гектар.

Научно-исследовательские 
институты приготовили пре
парат, называемый нитраги
ном, в состав которого вхо
дят живые нитрооактерии. 
Нитрагин приготовляется 
для каждой культуры осо
бый: для вики—один, для 
гороха—другой. Поэтому 
покупая его следует требо
вать для той культуры, ко
торая будет высеваться.

Семена смешиваются с 
нитрагином в день посева в 
тени. Лучшие результаты 
нитрагин дает на хорошо 
обработанных почвах, не 
кислых и недостаточно су
хих т. к. в сухой почве клу- 
оеньки развиваются очень 
медленно.

Если нитробактерии раз
виваются в корнях бобо
вых культур, то азотобак
терии развиваются у кор
ней не только бобовых, но 
зерновых и корнеклубне
плодов. Развиваясь возле 
корней, азотобактерии по
лучают от растения без
азотистую пищу, а азот 
улавливают из воздуха. 
После отмирания азотобак
тера накопленный им азот

Совещание партий
но-советского 

и колхозного актива
Киевской области
28-го января в Киеве откры

лось совещапие партийно-со
ветского и колхозного актива 
Киевской области. Присутст
вует 1200 человек.

Сов!'щшие обсудит меропри
ятия по реализации постанов
ления Совнаркома СССР и ЦК 
ВКП(б) «0 дополнительной оп
лате труда колхозникам за 
повышезие урожайности сель
скохозяйственных культур и 
продуктивности жпвотноводст 
ва по Украинской ССР». С 
большим докла’ом по этому 
вопросу выступил тепло встре
ченный собравшимися Н. С. 
Хрущев.

По докладу товарища Хру
щева начались оживленные 
прения. Совещание продлится 
три дня.

Стотысячная 
сортировка

Гомельский завод сельско
хозяйственного машинострое
ния им. Кагановича выпу
стил стотысячную сортировку 
«Клейтон». Она производит 
очистку и сортирует зерно 
разных культур. Сортировка 
«Клейтон» имеет широкое при
менение до всех республиках 
Союза. В этом году завод вы- 
пустит 30 тысяч таких машйн

делается доступным для 
питания культурных расте
ний.

Азотобактерии живут в 
почвах с хорошим досту
пом воздуха (нужна хоро
шая обработка), не любят 
кислых почв. Для обогаще
ния азотобактериями почв 
под зерновые культуры— 
зерно в день посева зара
жают препаратом азотоге
ном, в состав которого 
входят азотобактерии. От 
применения азотогена по
лучается большая прибавка 
урожая: 1—3 центнера на 
гектар.

В 1939 году агротехник 
П. В. Меркутбв применил 
азотоген под овес и полу
чил следующие результаты. 
Урожай с га без азотоге
на—12,9 цент., с азотоге
ном—15,1 цент. Получена 
прибавка в урожае 2,2 цент, 
с гектара только от при-і 
менения азотогена. Особен-| 
но хорошие результаты 
оказывает азотоген при 
удобрении почв фосфорны
ми и калийными удобре-( 
ниями.

И азотоген и нитрагин 
засылаются к нам в район 
ежегодно. Но результаты в 
1940 году не учтены. Пе
ред севом райзо нужно 
провести совещание агро
техников и бригадиров с 
вопросом применения этих 
препаратов, а руководите
лям колхозов своевременно 
завести эти препараты.

Агроном М. ЗЫРЯЕВА.

14 хат обороны 
в одном районе

В 17 сельсоветах Переволоц
кого района (Чкаловская об
ласть) организовано 14 хат 
обороны. Сотни колхоз,чиков- 
осоавиахимовцев занимаются 
стрелковым спортом, изучают 
пулемет,основы противовоздуш
ной и противохимической обо
роны. Большую помощь разви
тию оборонной работы в кол
хозах оказывают сельские со
веты и правления колхозов. 
Недавно они выделили 14 ты
сяч рублей на приобретение 
учебных и наглядных пособий 
для групп, изучающих военное 
дело.

В районном центре на днях 
открыт хорошо оборудованный 
военно-методический кабинет. 
В нем начали учебу руководи
тели хат обороны. Идет подго
товка к общерайовной военно
тактической игре.

Подготовка 
к ХХШ годовщина 

Красной Армии
В Сталинском районе Москвы 

развернулась подготовка к ХХШ 
годовщине Красной Армии. На 
предприятиях, в учреждениях 
и школах организуются чит
ки, беседы на тему «ХХШ го
довщина Красной Армии». На 
заводе имени Тимошенко от
крывается выставка «Герой и 
Маршал Советского Союза Нар
ком обороны С. К. Тимошенко». 
Около 3000 человек партийно
хозяйственного и комсомоль
ского актива района сейчас 
проходят военное обучение по 
специальной программе. Моло
дежь усиленно готовится к 
комсомольскому кроссу.

На машиностроительном за
воде «Борец» в честь годов
щины проводятся стрелковые 
соревнования. Свыше 200 че
ловек овладевают лыжным спор
том. 23-го февраля, в день 
Красной Армии будет проведе
но торжественное заседание ра
бочих и служащих.

175 научно-техниче 
ских фильмов

Комитет по делам кинема
тографии при Совнаркоме СССР 
утвердил план выпуска науч
ных и учебно-технических 
фильмов в 1941 году.

Важнейшим достижениям со
ветской науки, техники и куль
туры будут посвящены 175 
фильмов, из которых 150— 
звуковые.

Большой научно-популяр
ный фильм «Первенцы социа
листической индустриализа
ции» расскажет о наиболее 
крупных заводах и фабриках, 
построенных за годы сталин
ских пятилеток. Интересен 
фильм «Химия в народном хо
зяйстве». Кинокартина «Глубо
кий холод» посвящена трудам 
института физических проблем 
Академии наук СССР, в част
ности работам академика Ка
пица.
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ЗА ГРАНИЦЕЙ МОБИЛИЗАЦИЯ СРЕДСТВ
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Французская газета о деятельности 
коммунистов во Франции

Полностью рассчитались 
по культсбору

Привлечь 
финансовый 
актив села

Французская газета «Тан» 
поместила в номере от 27 ян
варя передовую статью о дея 
тельности коммунистов во 
Франции. «Хотя формально ком
партия распущена,—пишет га
зета,—ее имущество конфиско
вано, ее издательства закрыты 
и тысячи ее активистов за
полнили тюрьмы и концент
рационные лагери, однако ком
партия не распалась. Она сох
ранила свои кадры и поддер
живает связь со своими чле
нами. Удивительно гибко при
спосабливаясь к обстановке, 
она нашла новые формы для 
успешного проведения своей 
работы среди самых разнооб

разных слоев населения. По
лиция непрерывно охотится 
за коммунистами, ежедневно 
раскрываются и уничтожаются 
новые очаги коммунизма, но 
остается еще много сделать».

* **
Германская печать сообщает, 

что следственные органы Па
рижа передали в суд дело об 
арестованных недавно 48 ком
мунистах. Некоторые из них 
обвиняются в распространении 
листовок, а другие в том, что 
они занимались вербовкой в 
коммунистическую организа
цию. Среди обвиняемых—13 
человек моложе 18 лет.

Затишье в англо
германской войне 

Затишье в англо-германской 
воздушной войне продолжает
ся. Уже 7 ночей подряд в 
Лондоне не объявлялось ни 
одной воздушной тревоги. По
лагают, что причиной этого 
затишья являются плохие ме
теорологические условия. Опе
рации английской бомбарди
ровочной авиации были также 
за этот период весьма ограни
ченными.

Перемирие 
между Таи 

и Французским 
Индо-Китаем

Агентство Ассошиэйтед Пресс 
сообщает, что военные дейст
вия между Таи и Французским 
Индо-Китаем прекращены. В 
ближайшее время в Токио нач
нутся переговоры между эти- 
ми странами.

После проведения начис
ления самообложения и 
культсбора на 1941 год 
колхозники сельхозартели 
им 2-го районного съезда. 
Советов, Мерлиновского 
сельсовета, включились в со
циалистическое соревнова
ние и взяли на себя обяза
тельство ко дню открытия 
ХѴШ Всесоюзной парткон
ференции полностью рас
считаться по культсбору и 
самообложению.

Обязательства у них вы
полняются на деле. На 28 
января план по культсбо
ру выполнен досрочно на 
100 проц, и самообложению 
на 50 проц.

Большую работу по мо
билизации средств проде
лали финактивисты тов. | 
Николаев, Сибирев и дру
гие: Они повседневно ведут'

массово-политическую ра
боту среди населения и мо
билизуют колхозников на 
досрочное выполнение доб
ровольных и обязательных 
платежей государству.

Плохо обстоит дело с 
уплатой культсбора и само
обложения в Мерлиновском 
колхозе „Борьба". Здесь 
план по культсбору выпол
нен только на 20- проц., а 
по самообложению—на 35 
проц.

Не проявляет инициати
вы в этом вопросе и фи
нансовый актив. Например 
бригадир 2-й бригады Шаров 
не только не проводит ни
какой работы на своем уча
стке, а даже сам не рассчи
тался с государством.

Е. АРБУЗОВ, 
председатель Мерлиновского 

сельсовета.

Улучшить финансовую 
работу

Новый призыв в греческую 
армию и флот

Югославская печать сообща-; курсов, техников и учеников 
ет, что военное министерство'технических и иных школ. 
Греции мобилизовало всех ре- Кроме того, призваны также 
зервистов пехоты призыва лица, которые пользовались 
1925—1926 гг. с острова Са- отсрочкой в связи с учебой, 
моса. Учащимся дается право закон-

Морское министерство Гре- чить учебное заведение после 
дии призвало на военную возвращения с военной служ- 
службу студентов старших бы.

На днях на сессии Боль- 
ше-Арского сельсовета об
суждался вопрос о выпол
нении финансового плана 
1 квартала. Присутствую
щие на сессии депутаты, 
председатели колхозов и 
финактивисты включились 
в социалистическое сорев
нование в честь ХѴШ парт
конференции и взяли обяза
тельство: к 10 февраля вы
полнить финплан 1 квартала 
1941 года на 65 проц.

Положение 
в Румынии

Агентство Юнайтед Пресс 
сообщает, что отряды румын
ской армии патрулируют ули
цы Бухареста, требуя у всех 
прохожих предъявления удо
стоверений личности. Отряды 
солдат производят обыски в 
домах с целью установить уча
стие их обитателей в восста
нии. Каждому железногвардей- 
цу, захваченному с оружием в 
руках, выносится смертный 
приговор. Остальные железно- 
гвардейцы, участники восста
ния, подвергаются тюремному 
заключению. t

В румынских газетах опуб
ликовано правительственное 
сообщение о произведенных в 
легионерских центрах обысках. 
В сообщении указывается, что 
до 26 января у мятежников 
было отобрано 39 пулеметов, 
666 винтовок, 2844 охотничьих 
ружья, 1964 револьвера, 128 
карабинов, а также 70 грузо-

Франция 
добивается про
довольственной 

помощи от США
Агентство Ассошиэйтед Пресс 

сообщает, что французский по
сол в США Анри Эй посетил 
заместителя, государственного 
секретаря (заместителя минист 
ра иностранных дел) США 
Уэллеса. По словам Анри Эи, 
он добивается получения мак
симальной продовольственной 
помощи от США для Франции.

Разделение 
Силезии на две 

провинции
В Германии опубликовано 

правительственное распоряже 
ниеоб образовании провинции: 
Верхней Силезии и' Нижней 
Силезии.

Разделение Силезии на две

Колхозница Кулиева Лей
ли Кули-Кзы (Армянская 
ССР) за активную помощь 
пограничникам Президиу
мом Верховного Совета 
Армянской ССР награжде
на ценным подарком.

Депутат сельсовета П. И. 
Афанасов свое обязательст
во подкрепляет делом. Он 
по колхозу „Примерный" 
собрал с колхозников культ
сбора и самообложения 920 
рублей. Депутат И. А. Со
колов собрал около 300 
рублей.

На ряду с этими товари
щами, добросовестно отно
сящимися к порученному де
лу, ееть и такие, которые 
несерьезно относятся к вы
полнению финплана. Напри
мер, председатели колхозов 
„1-е Мая"—Парисеев, „Путь 
к социализму"—Кашаев са
ми не рассчитались по са
мообложению и культсбору 
и ничего не делают по 
выполнению финплана. Кро
ме этого, за колхозниками 
колхозов, которыми руко
водят члены партии Соко
лов (колхоз им. Каганови
ча) и Парисеев, числится 
задолженность за заем 
около 800 рублей, а за кол
хозом „Примерный" —1933 
рубля страхплатежей.

Финактивистам необходи
мо учесть эти недостатки 
и по-серьезному взяться за 
выполнение финплана с тем, 
чтобы взятые обязательства 
выполнить с честью.

Я. СЛАСТЯЕВ, 
налоговый агент.

Велико-Вражский сель
совет из квартала в квар
тал отстает с выполнением 
финансового плана. В пер
вом квартале 1941 года не
плохо стали поступать 
средства от колхозников 
по самообложению и культ
сбору, но эти поступления 
идут исключительно само
теком. Актив сельсовета к 
финансовой работе не при
влечен.

Вступая в новый 1941 год 
необходимо бы вопрос о 
выполнении финплана 1-го 
квартала обсудить на сес
сии сельсовета. Поставить 
перед каждым финактиви- 
стом, депутатом „ сельсо
вета, председателем, брига
диром колхоза определен
ную задачу. Закрепить их 
за соответствующими уча
стками. Однако председа
тель сельсовета Янкин и 
налоговый агент Первуш- 
кин на выполнение плана 
мобилизации средств фи
нансовый актив села еще 
не мобилизовали.

Налоговый агент и пред
седатель сельсовета слиш
ком уверены в собствен
ные силы. Они, видимо, ду
мают финансовый план вы
полнить вдвоем, не привле
кая к этой работе актив 
села.

В результате этой „уве
ренности" Велико-Вражский 
сельсовет ежеквартально 
отставал с выполнением 
финплана. При такой по
становке дела сельсовет 
может оказаться в хвосте 
и в 1-м квартале 1941 года.

Председателю сельсове
та тов. Янкину и налого
вому агенту тов. Первуш- 
кину надо привлечь к ра
боте всю общественность 
села с тем, чтобы финплан 
1 квартала выполнить до
срочно.

СЕРПУХОВ, 
секретарь сельсовета.

Зам. ответственного редактора
К. ПОЛУЭКТОВ.

провинции, сообщает герман
ское информационное бюро.

виков захваченного легионера
ми имущества. -----

По сообщению американской объясняется трудностью госу- 
газеты «Нью-Йорк тайме», во дарственного управления этой 
время беспорядков в Румынии. областью, насчитывающей пос- 
причинено убытка на несколь-^ле присоединения старых си- 
ко миллиардов лей. Особенно лезских районов около 7500 
прстра,тали нефтепромыслы. тысяч жителей.

Кулиева Лейли Кули-Кзы и 
пограничники—младший сер
жант Д Д. Лиходед и красно
армеец В. М. Химич (слева).

Фото В. Егорова.
Фото ТАСС.

Аир» ршкіик: г- л,“анж 1<’1"“»'ыю* «“• 
 Бм.рнад ыоща», 2.

МП 4924

ЯййППѴ »к<>ммУнар,‘, Нарук- иаоиду совского района, 
срочно требуются трактористы, 
умеющие работать на тракторах

Условия приема по соглаше-

- -М
30 и 31 января 

Клуб им. Ленина 
Идет звуковой художествен

ный фильм 
„ПАРТИЙНЫЙ

БИЛЕТ"
Начало сеансов в 6 и 8 час. 

вечера (время московское)
Е-....... — к

АцлЦР С "'го февраля в нпипи клубе имени Ленина
гастроли 1-го Горьковского обла-

нию.
Директор завода ГАРИН.

В г. Лукоянове,
ская д. 61, продается придел до
ла с двором (Леднева К. Н.). Об
ращаться к судебному испс^іни- 
гелю Каргашенцеву.

стного колхозно-совхозного теат
ра. Первый спектакль й-го фев
раля .КОВАРСТВО и ЛЮБОВЬ" 
—Шиллера.

♦ ♦
1 и 2 февраля. Первым экра

ном новый звуковой худож. 
фильм „ВОЗВРАЩЕНИЕ".

Дети до 16 лет на сеансы не 
допускаются.

Т.л.ф»иы *7-* »*■"»-*
иОЩЖЖ —ОЗ

Тждогрдфжж Г»»»ГМ «Хужожжежвкяі змжхоижж».

Подпкснм шата 2 руби ж месяц.

Рммжр 60X41 О. Тжнм 4000


